

MULHOUSE Association

Le carnaval déménagement

Depuis le début du mois, le carnaval de Mulhouse a commencé son déménagement de la rue du Château-zu-Rhein vers la rue de Kingersheim. Une page se tourne après soixante-dix ans à Dornach. Mais l'histoire continue !

« Je suis un peu nostalgique, après quarante ans dans l'association sur le site de la rue du Château-zu-Rhein à Mulhouse. Mais il faut avancer, c'est une nouvelle page qui s'ouvre, il faut regarder l'avenir », déclare Jean-Marc Sprenger, ancien régisseur et président du carnaval de Mulhouse depuis sept ans. Ainsi, le carnaval de Mulhouse, les Gugga Ratscha et les Mühlhuser Waggis déménagent rue de Kingersheim, dans les locaux désaffectés de l'ancienne usine Manurhin.

Bruit et embouteillages

Il fallait bien que l'association s'y résolve depuis trois ans que la question avait été soulevée... La musique, lors des répétitions des Gugga Ratscha dans la salle qui n'est pas insonorisée, dérangeait les voisins du quartier. La configuration du site rendait la sortie des chars compliquée et provoquait des embouteillages en entrée de ville. Et les locaux devenaient un peu vécus, étroits aussi avec tout le matériel des trois associations et la Gugga notamment qui s'agrandit...



Dans le grand bâtiment de la rue de Kingersheim, l'atelier de carnaval, les rangements, les stocks... Photos DNA/M.M.

La Ville a donc proposé ce nouveau site qu'elle met à disposition du carnaval et une convention sera mise en place. Si au départ l'état des lieux a pu être un peu décourageant, depuis trois ans, des travaux ont été effectués. En septembre dernier, l'administration et l'atelier couture avaient déjà déménagé et cet automne, c'est au tour de l'atelier, de la Gugga et bientôt des Waggis.

Le carnaval disposera donc désormais d'un grand hangar sur deux niveaux pour l'atelier et d'un hall qui sera fermé pour les grands chars. Les Waggis disposeront d'un autre bâtiment qu'ils intégreront sous peu. Et les Gugga ont déjà investi un autre bâtiment dont ils sont en train de finali-

ser l'aménagement, où ils seront plus à leur aise, avec une grande salle de répétition insonorisée de 160 m², de salles plus petites, de bureaux et autres salles de rangement.

« On est plutôt content, car on commençait à être vraiment à l'étroit rue du Château-zu-Rhein vu qu'on s'agrandit. On a actuellement plus de 60 membres actifs, 35 adultes, une trentaine de jeunes de 6 à 16 ans, mais aussi des anciens qui voudraient créer un troisième groupe », explique le président des Gugga Ratscha, Michaël Denis, qui est également vice-président du carnaval.

En surface, les deux sites sont à peu près équivalents, avec 3000 m² de bâtiments, mais rue de Kingersheim, une

grande cour permettra à chaque association de garer ses véhicules et sera plus pratique au moment de déplacer les chars. Mais ce déménagement a un coût pour les associations, la Gugga annonçant déjà plus de 8000 € d'investissements pour les aménagements, et le carnaval, 6000 €.

Assemblée générale et portes ouvertes

Le déménagement va donc bon train depuis début septembre et les bénévoles s'affairent pour aménager les nouveaux locaux. D'ailleurs pour les membres de l'association, l'Assemblée générale se tiendra le 25 septembre dans l'atelier encore vide de la rue de



Chaque chose à sa place.



Jean-Marc Sprenger (à gauche) et son vice-président Michaël Denis, le président des Gugga Ratscha. Photos DNA

Kingersheim (sur réservations, cause Covid). Le carnaval sortira les derniers chars du local de la rue du Château-zu-Rhein le samedi 24 octobre pour une parade originale, avant l'inauguration des nouveaux locaux.

Puis des portes ouvertes et un marché aux puces seront organisés en juin prochain pour que le grand public puis-

se aussi découvrir les lieux... Quant aux locaux de la rue du Château-zu-Rhein, ils auraient déjà été vendus et d'aucuns assurent qu'ils seront démolis et que des logements neufs y seront construits.

Michèle MARCHETTI

PLUS WEB: Voir notre diaporama et notre vidéo sur www.lalsace.fr et www.dna.fr

D'autres nouveautés pour l'édition 2021

Après deux ans sans cavalcade, l'association du carnaval de Mulhouse veut verrouiller l'édition 2021... Si elle garde le même thème qu'en 2020, des mesures seront prises dans le cadre de la crise sanitaire et fini le chapiteau au centre-ville. Le carnaval, prévu du 19 au 21 février, se sécurise au Parc-Expo !

L'édition 2021 du carnaval de Mulhouse ne sera décidément pas comme les autres. Le programme a déjà été dévoilé par le président Jean-Marc Sprenger qui annonce que tout sera fait pour que cette édition ne soit pas annulée comme les deux précédentes...

Fin du chapiteau, repli au Parc-Expo

Ainsi, la saison carnavalesque débutera le 28 novembre par l'élection du trio royal et l'intronisation du prince qui auront lieu à huis clos à l'Hôtel Bristol cette année, en présence des partenaires et des élus qui procéderont à l'élection de la reine, de ses dauphines, et du prince, après un défilé en tenues classiques et robes de soirée. Les candidates, résidant dans la région mulhousienne et nées entre 1993 et 2003, peuvent d'ores et déjà se faire connaître par message privé sur la page Facebook du Carnaval de Mulhouse, tout comme les candidats au titre de prince, qui doivent être âgés de 16 à 40 ans.

La soirée pour les dames aura bien lieu début février, si tout

va bien d'ici là...

Mais la grosse nouveauté de l'année sera la fin du chapiteau, place de la Réunion, et l'installation d'animations au Parc-Expo... « Depuis deux ans, la cavalcade est annulée à cause de la météo... Tout le monde est conscient qu'on ne pourrait pas annuler une troisième fois un chapiteau qui nous coûte 20 000 €... L'un dans l'autre, le Parc-Expo nous revient à peu près à la même chose, mais c'est l'assurance de maintenir la fête ! », explique Jean-Marc Sprenger.

Celui-ci assure que des facilités d'accès aux différentes manifestations seront mises en place que ce soit au niveau du parking et en concertation avec Soléa, car le carnaval de Mulhouse se passera bien sur les deux sites : centre-ville et Parc-Expo.

« Sur la route du Grand Est »

Au centre-ville, le vendredi 19 février : parade d'ouverture avec remise de la clé et de lumen, charivari musical et animations diverses place de la Réunion, Nuit des restaurants, brasseries et bars partenaires (*), point info et billetterie. Le samedi 20 février : animations au centre-ville, et autre nouveauté, cavalcade nocturne (avec le même nombre de chars que la cavalcade des enfants, mais groupes et chars doivent être illuminés), la Nuit des restaurants, brasseries et bars partenaires (*), point info et billetterie. Et le dimanche



Le trio royal 2020 n'a eu que peu d'occasions de rencontrer les Mulhousiens... Archives L'Alsace

21 février : animations place de la Réunion, cavalcade internationale, sur le même parcours qu'habituellement (en cas de tempête, un plan B est prévu au Parc-Expo) et sur le même thème que celui de l'édition 2020...

Un travail sur les prix

« Ce sera le "68^e carnaval de Mulhouse, sur la route du Grand Est, bis". Tout est déjà quasiment prêt, comme la cavalcade a été annulée l'an der-

nier, les chars n'ont pas été vus. On peut donc les utiliser relookés, cette année ; les contrats avec les groupes ou chars extérieurs sont déjà passés... On aura aussi un nouveau char... Sur le Covid, bien sûr », annonce Jean-Marc Sprenger, qui rappelle que « Mulhouse est un des seuls carnivals du Grand Est voire de l'Est de la France qui, malgré le Covid, peut fournir un spectacle inédit ».

Et du coup, auront lieu au Parc-Expo, le vendredi 19 février : la journée des écoles, péris-

colaires et centres socioculturels, un thé dansant, une soirée années 1980, ainsi qu'un point info-billetterie, buvette et petite restauration. Le samedi 20 février, s'y déroulera la journée des enfants, avec des expositions et animations diverses, un spectacle pour enfants, une boum, des manèges enfantins, le village des associations, un festival de musique, et on y trouvera le point info-billetterie, buvette et petite restauration. Et le dimanche 21 février : un apéritif-concert, la récep-



..Tout comme Salah Lebas, le prince du carnaval 2020. Archives L'Alsace

tion privée, des animations, un après-midi dansant et le charivari final.

Le président Sprenger annonce enfin que l'association travaille sur les prix, avec un forfait de 20 €, avec pin's, insigne et tombola ; 6 € la soirée seule, la gratuité pour les enfants le samedi, avec un insigne à 3 € par parent.

M.M.

CONTACTER À noter que depuis le 1^{er} septembre, la permanence de l'association se tient dans les nouveaux locaux au 31 b rue de Kingersheim, à Mulhouse. Administration tous les mercredis de 18 h à 19 h ; atelier couture tous les mardis de 14 h à 16 h ; atelier technique tous les jours, sauf le dimanche, de 8 h 30 à 10 h.

(*) Sur réservations auprès des restaurants et brasseries partenaires.